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Pompeia é uma das 78 cidades do 
Estado que não elegeram mulheres
Município contou com 29 opções de candidaturas femininas nas urnas no último 

dia 6 de outubro, mas nenhuma foi eleita vereadora na Câmara Municipal
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Atendimento da PM a vítimas de 

violência doméstica é ampliado

Programa benefi cia 
Marília e região

CAPACITAÇÃO EXECUTIVO

Equipes de transição de governo já estão 
defi nidas no município de Pompeia

Decreto designa servidores municipais para dar atendimento aos 
requerimentos formulados pela comissão do prefeito eleito  P4

Fatec de Pompeia 
tem novo curso

Em 2025, cidade terá ‘Tecnologia 
em Sistemas Inteligentes’ P4
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Programa que amplia atendimento a 
vítimas de violência benefi cia Marília

Um grupo de 30 policiais 
femininas do Estado participam 
do programa Cabine Lilás, que 
oferece treinamento e capacita-
ção no Copom (Centro de Ope-
rações da Polícia Militar) de São 
Paulo, para garantir um aten-
dimento especializado e huma-
nizado às mulheres vítimas de 
violência doméstica. A primei-
ra turma do programa já está 
atuando na capital e a ação está 
sendo ampliada para o Interior.

Os atendimentos, por meio 
de ligações, de Marília e de toda 
a região são realizados pela 
central do Copom em Bauru, 
cidade que receberá profi ssio-
nais capacitadas. A presença 
das militares com treinamento Policiais militares recebem treinamento

Redação O DIA
editor@odiademarilia.com.br

Governo de SP

especial trará mais agilidade e 
efetividade na ação policial. A 
delegada da DDM de Marília, 
Darlene Rocha Costa, lembra 
ainda que a sede da Delegacia 
da Mulher oferece a Sala Lilás, 
para o suporte presencial das ví-
timas, uma vez que muitas delas 
procuram o contato direto.

Durante o treinamento re-
alizado, as policiais têm aulas 
de psicologia, direito, redes de 
apoio, medidas protetivas e fun-
cionamento das Delegacias da 
Defesa da Mulher. Além disso, 
são ensinados fatores compor-
tamentais na hora de atender a 
ligação, como a melhor forma 
de conversar, se expressar e o 
tom de voz adequado.

Ao fi nal do curso, 20 poli-
ciais serão destinadas para os 

centros de operações da PM 
do Interior, sendo duas para 
cada macrorregião: São José 
dos Campos, Campinas, Ri-
beirão Preto, Bauru, São José 
do Rio Preto, Santos, Soroca-
ba, Presidente Prudente, Pi-
racicaba e Araçatuba. As de-
mais se juntarão à equipe que 
já trabalham na cidade de São 
Paulo e na região metropolita-
na. Ainda não há previsão de 
quando ocorrerá a distribuição.

VIOLÊNCIA /Segundo da-
dos da Secretaria de Segurança 
Pública, as Delegacias da Mu-
lher registraram 122 mil bole-
tins de ocorrência em todo o 
território paulista de janeiro a 
agosto, sendo 12.143 nos muni-
cípios do Interior, todos vincu-

lados a algum tipo de violência 
contra a mulher, com maior in-
cidência de casos de lesão cor-
poral (2.516), calúnia e difama-
ção (3.191) e ameaça (4.860).
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Pompeia está entre as cidades de SP que 
não elegeram mulheres no Legislativo

Pompeia está entre as 78 
cidades do Estado que não 
elegeram nenhuma vereadora 
mulher nas eleições de 2024. A 
quantidade representa 12% do 
total de 645 municípios de São 
Paulo. Ainda assim é menor 
do que número registrado nas 
Eleições Municipais de 2020.

Somando as candidaturas 
de todos os partidos neste 
ano, Pompeia teve 29 opções 
femininas nas urnas no úl-
timo dia 6 de outubro, que 
concorreram a 11 cadeiras no 
Legislativo. Apesar de nenhu-
ma ter sido eleita vereadora, 
apenas três não conseguiram 
a suplência ou ficaram inap-
tas. As outras 26 entraram 
como suplentes e poderão, 
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TSE
eventualmente, substituir um 
dos eleitos na Câmara ao lon-
go dos próximos quatro anos. 
No atual mandato, também 
não existe mulher participan-
do das decisões na Casa de 
Leis da cidade.

Em 194 municípios de São 
Paulo, entre eles Lupércio e 
Oriente, foram eleitas apenas 
uma vereadora e, em 193, na 
lista onde constam Alvinlân-
dia, Herculândia, Ocauçu, 
Queiroz, Quintana e Ubira-
jara, duas. Isso significa que, 
em 465 das cidades do Estado 
(72%), foram eleitas no má-
ximo duas mulheres para as 
Câmaras Municipais. Na Ca-
pital, o percentual de mulhe-
res no Legislativo aumentou. 
Em 2024, 20 mulheres se ele-
geram, o que representa 36% 

do total de 55 vereadores. Em 
2020, 13 mulheres foram elei-
tas, o equivalente a 24% do 
total.

Já em relação aos homens, 
a situação se inverte no es-
tado de São Paulo. Não hou-
ve nenhuma cidade em que 

Provão Paulista: escolas realizam Semana D para a escolha dos cursos
que têm início no primeiro se-
mestre de 2025 na USP, Unesp, 
Unicamp e parte das turmas das 
Fatecs. Um segundo processo de 
escolhas será aberto em março 
do ano que vem para aqueles alu-
nos que ainda não ingressaram 
no ensino superior e para parte 
das turmas das Fatecs e todas as 
turmas da Univesp.

acontece até sexta-feira (25). Os 
alunos receberão orientações dos 
professores para acessar ao portal 
e escolher até oito opções de cur-
sos no ensino superior. As provas 
serão aplicadas nos dias 30 e 31 
de outubro. Pelo segundo ano, o 
Provão Paulista disponibiliza mais 
de 15 mil vagas em universidades 
paulistas, como a Universidade de 

São Paulo (USP), Universidade 
Estadual Paulista (Unesp), Uni-
versidade Estadual de Campinas 
(Unicamp), Faculdades de Tec-
nologia do Estado de São Paulo 
(Fatecs) e Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo (Univesp). 

Nesta primeira etapa do Pro-
vão Paulista, os estudantes devem 
registrar a preferência nas turmas 

As escolas estaduais que 
atendem os 335 mil estudantes 
da 3ª série do Ensino Médio 
realizam a “Semana D” para 
escolha dos cursos oferecidos 
pelas universidades e faculdades 
parceiras do Provão Paulista Se-
riado, da Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo. A ação 

Pompeia teve 29 opções femininas nas urnas e nenhuma conseguiu se eleger

nenhum vereador do gênero 
masculino foi eleito. Em 22 
municípios paulistas, foram 
eleitos cinco homens e, em 66, 
seis. As outras 553 cidades do 
estado tiveram sete ou mais 
vereadores homens eleitos, o 
que representa 86% do total.

Agência SP
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Fatec de Pompeia terá novo curso de 
tecnologia a partir do próximo ano

Os estudantes que vão ten-
tar uma vaga na Fatec (Facul-
dade de Tecnologia do Estado) 
de Pompeia no próximo ves-
tibular vão ter uma nova for-
mação disponível em 2025. A 
instalação do curso superior de 
Tecnologia em Sistemas Inteli-
gentes na cidade foi divulgada 
pelo secretário de Ciência, Tec-
nologia e Inovação do Estado 
de São Paulo, Vahan Agopyan, 
que recentemente esteve na ce-
lebração dos 15 anos da insti-
tuição no município.

O secretário estadual ressal-
tou que o domínio do conheci-
mento nesse campo de estudo 
terá o potencial de gerar novos 

empregos e novos negócios, o 
que deve impactar toda a ca-
deia de produção. “A formação 
de mão de obra, capacitada 
para atuar com tecnologias da 
área de Sistemas Inteligentes, 
torna-se um diferencial para o 
país, tanto para os jovens, que 
terão grandes oportunidades 
profi ssionais, quanto para as 
empresas, pois abrirão novos 
mercados por meio da inovação 
tecnológica”, explica Vahan.

A nova graduação, inédita 
no país, atende a uma demanda 
crescente do mercado de traba-
lho e prepara profi ssionais alta-
mente qualifi cados para desen-
volver soluções inovadoras em 
diversas áreas, como indústria 
4.0, agronegócios, saúde, servi-
ços, tecnologia da informação, 

entre outras. Recentemente fo-
ram estabelecidas parcerias com 
grandes empresas como o Goo-
gle Cloud, Grupo Jacto e Dell, 
com o objetivo de disponibili-
zar infraestrutura tecnológica 
de laboratórios para processa-
mento de inteligência artifi cial, 
ambiente de dados reais para 

desenvolvimento de projetos 
e conteúdos exclusivos para 
apoiar a formação dos alunos 
nas áreas de liderança digital, 
inteligência artifi cial generativa, 
cloud computing, engenharia 
de nuvem, cybersecurity e data 
analytics.

A Fatec de Pompeia passa a 
oferecer o curso de Tecnologia 
em Sistemas Inteligentes a par-
tir do vestibular 2025 para iní-
cio das aulas no próximo ano, 
com a abertura de 40 vagas no 
período noturno. Segundo o 
Centro Paula Souza, autarquia 
estadual que administra as Ete-
cs (Escolas de Tecnologia do Es-
tado) e Fatecs, as informações 
para o processo seletivo para o 
primeiro semestre do próximo 
ano serão divulgadas em breve.

Fatec de Pompeia

Novo curso é de Sistemas Inteligentes

Equipes de transição de governo 
são defi nidas em Pompeia

As equipes de transição de 
governo já foram defi nidas em 
Pompeia. A prefeita Tina Escorce 
(PSD) assinou um decreto, no úl-
timo dia 22 de outubro, designan-
do 17 servidores municipais, dos 
diversos setores da administração 
pública, para dar atendimento aos 
requerimentos formulados no in-
teresse da comissão do candidato 
eleito, Diogo Ceschim (Pode), esta 
formada por cinco profi ssionais.

No decreto, constam os se-
guintes nomes: Alessandro Mano-
el da Silva Vasconcelos (Secretaria 
Municipal de Assuntos Jurídicos, 
Justiça e Cidadania); Ana Maria 
Ricz Cayres (Gabinete do Prefei-
to);  alitta Borborema Faleco 
Flauzino (Administração, Desen-
volvimento Econômico e Empre-
sarial); Paulo Roberto Gumieiro 
(Finanças e Planejamento); Mai-
con Pedra Reis (Comunicação 
Social); Raphael de Freitas Zam-
boni (Tecnologia e Informação); 

Paulo Henrique Marino Priedols 
(Obras e Serviços Públicos); Arol-
do Rodrigo da Cunha Bronzoli 
(Agricultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente); Solange Maria 
Andriotti Ienco Pilon (Assistên-
cia Social); Érica Cristina Borro 
(Educação e Cultura); Antonio 
Roberto Borsari (Esporte, Lazer, 
Recreação e Turismo); Helen Chi-
carelli Quintino (Compras, Patri-
mônio e Logística); Edmilson da 
Silva Gonçalves (Subprefeitura 
da Vila de Paulópolis); Cláudia 
Gomes da Silva Oliveira Bento 
(Família); Gustavo da Silva Ris-
si (Juventude); Antonio Sérgio 
Aparecido Marques (DHS – De-
partamento de Higiene e Saúde); 
e Marciano Chicarelli Zamarioli 
(SAAE – Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto).

Já Ceschim publicou nas re-
des sociais a defi nição de sua equi-
pe: Paulo Henrique (Coordenador 
da Transição), Dr. Luis Fernando, 
Claudirlei Domingues (Tatá), Lu-
cas Sena e Dra. Gisele May.

Samantha Ciuff a
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Queiroz tem quase 100 moradores que 
podem aderir à Tarifa Social de energia

Queiroz poderia ter quase 
100 clientes a mais na chamada 
Tarifa Social da conta de ener-
gia. Os dados foram divulgados 
pela própria concessionária que 
administra a rede elétrica local e 
mostram que dezenas de famí-
lias, que são elegíveis ao benefí-
cio, não desfrutam do desconto 
de até 65% mensais.

Dos 261 clientes na cidade 
que poderiam receber a dimi-
nuição no valor da conta de 
luz, apenas 164 estão com o 
auxílio para consumidores de 
baixa renda. A adesão ao pro-
grama é automática e feita pela 
própria CPFL (Companhia 
Paulista de Força e Luz), mas 
dados divergentes e desatuali-
zados no CadÚnico (Cadastro 

Único), do Governo Federal, 
podem inviabilizar a qualifi ca-
ção ao desconto.

O diretor comercial das dis-
tribuidoras da empresa, Gusta-
vo Uemura, explica que a inclu-
são é feita pelo cruzamento dos 
registros dos clientes no sistema 
que concentra os benefi ciários 
dos programas sociais federais. 
Assim, para que a identifi cação 
seja possível, as informações 
precisam ser idênticas em to-
dos os bancos de dados. “Pode 
acontecer do nome não estar 
escrito da mesma forma nas 
plataformas ou o consumidor 
ter um endereço no cadastro do 
governo e outro no da CPFL. 
Essas são algumas das divergên-
cias que impedem a inserção 
imediata do cliente na Tarifa 
Social”, alerta Uemura.

Reprodução/Internet

Quase 100 clientes de Queiroz poderiam receber desconto na conta de energia

A CPFL afi rma que também 
busca ativamente os clientes que 
cumprem os requisitos para re-
ceber o abatimento nas contas 
de energia, para que o programa 
contemple mais famílias. Por 
meio de campanha nas redes 
sociais, nos canais de atendi-
mento e via e-mail, a concessio-
nária divulga os critérios da Ta-

rifa Social e o que é necessário 
para ser cadastrado de forma 
automática. “Atuamos em várias 
frentes para que os clientes que 
tenham direito a esse desconto 
efetivamente o recebam, pois 
é um percentual que pode fa-
zer diferença no orçamento de 
muitas famílias”, afi rma o dire-
tor comercial.
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Impasse sobre horário do comércio: Acim 
aponta transtorno e prejuízos fi nanceiros

Câmara Municipal e Acim 
(Associação Comercial e de 
Inovação de Marília) enfren-
tam um impasse em relação à 
modifi cação de horário de fun-
cionamento das lojas durante 
o mês de dezembro, sugerida 
pelo vereador Agente Federal 
Junior Féfi n, autor do Proje-
to de Lei Complementar n° 
24/2024, cuja votação foi adia-
da na última sessão ordinária. 
Para tanto, o texto prevê a al-
teração do Código de Posturas 
do Município de Marília (Lei 
Complementar n° 13/1992).

A proposta do vereador 
permite que os estabelecimen-
tos varejistas funcionem, in-
dependente de solicitação de 
licença especial, das 9h às 22h, 
de segunda a sexta-feira, e das 
9h às 18h, aos sábados, no perí-
odo de 10 até 23 de dezembro. 
Na véspera do Natal, dia 24, a 
previsão é de abertura das 9h 
às 13h. Os comerciantes que 

Divulgação

preferirem não abrir as lojas no 
período noturno, entretanto, 
poderão cumprir horário das 
8h às 18h, ainda de acordo com 
a propositura.

Duas modifi cações causa-
ram reação nos lojistas: abertu-
ra das lojas em horário especial 
somente a partir do dia 10 de 
dezembro, e não mais no quinto 
dia útil, sob o argumento de que 
o movimento de consumidores 
nesse intervalo não é signifi ca-
tivo; fechamento das lojas na 
véspera de Natal às 13h e não 
mais às 17h, como nos anos an-
teriores. A justifi cativa do vere-
ador tem olhar voltado para os 
trabalhadores do comércio que 
enfrentam uma jornada exaus-
tiva, e com a adequação dos dias 
e horários o objetivo é inserir 
nova prática, mais objetiva.

No entanto, o PL enfrenta 
resistência da Associação Co-
mercial e de Inovação de Marí-
lia, que se reuniu com o verea-
dor Féfi n para apreciar melhor 
a proposta e debater alternati-

vas. “Nossa intenção é ampliar 
a discussão e levar mais subsí-
dios ao autor do Projeto de Lei”, 
disse o presidente da associação 
comercial mariliense, Carlos 
Francisco Bitencourt Jorge.

Segundo ele, a modifi ca-
ção causará complicações na 
comunicação e publicidade do 
calendário do principal mês do 
varejo nacional, uma vez que 
a associação distribuiu 10 mil 
exemplares do calendário em ja-
neiro, além de toda a programa-
ção feita com base no até então 
funcionamento do comércio em 
dezembro. “A mudança repenti-
na este ano, caso a lei seja apro-
vada, trará prejuízos fi nancei-
ros, alteração de planejamento, 
mudança de comportamento e 
queda no faturamento das ven-
das”, afi rmou Carlos. “Será um 
transtorno muito grande qual-
quer modifi cação para este ano”, 
complementou o superinten-
dente da associação comercial, 
José Augusto Gomes, também 
presente no encontro realizado 

na Câmara Municipal.
Para Carlos Jorge, até a 

próxima sessão do Legislativo, 
quando o texto volta à pauta de 
votação entre os vereadores, é 
preciso analisar melhor o que 
resultará na aprovação da lei, 
caso aconteça. “A discussão é 
sadia, lamento a pressa, pois po-
deríamos aproveitar a situação 
e conversar sobre este e outros 
assuntos relacionados ao Có-
digo de Posturas do Município 
que precisa ser atualizado num 
todo, e não em partes”, comen-
tou o presidente da Acim.

Reunião entre representantes e vereador




